
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche öffentliche Sitzung des Ausschusses für 
Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz 

 
 

am Dienstag, dem 29.08.2006 
 
 

im Berufsfeuerwehr Neumünster 
Wittorfer Str. 38-40 

 
Beginn: 17:30 Uhr 

Anwesend waren: 
 
 Ausschussvorsitzender 
  Herr Bernd Delfs 
 Ratsfrau / Ratsherr 
  Herr Jürgen Böckenhauer 
  Herr Gerhard Lassen 
  Herr Hans Werner Pundt 
  Herr Dr. Wolfgang Reith 
  Frau Yvonne Zielke 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Klaus Hilbert 
  Herr Claus-Rudolf Johna 
  Herr Peter Scheiwe 
  Herr Holger Struve 
 Außerdem anwesend 
  Herr Dr. Klaus-Peter Jürgens 
 Von der Verwaltung 
  Herr Hansheinrich Arend 
  Herr Martin Elsler 
  Herr Rainer Scheele 
  Herr Bernd Schümann 
  Herr Detlef Tanneberger 
  Herr Udo Wachholz 
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Bürgerschaftsmitglieder 
  Herr Rolf-Jürgen Grothe 



 Außerdem anwesend 
  Herr Helmut Becker 
 Beratendes Mitglied 
  Herr Ralf Ketelhut 
 

 



 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Besichtigung der Leitstelle Norderstedt 
Abfahrt von der Feuerwache 14:30 Uhr 

  
 2.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 3.  Genehmigung der Tagesordnung 
  
 4.  Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses vom 13.06.2006 
  
 5.  Einwohnerfragestunde 
  
 6.  Beschlusskontrolle Stand 01.07.2006 
  
 7.  Anpassung Fahrzeugkonzept 
  
 8.  Feuerwehrhaus Wittorf 
  
 9.  Leitstelle Norderstedt 
  
 10.  Mitteilungen 
  
 
10.1.  

Sachstand Vereinbarung Entgelte im Rettungsdienst 

  
 
10.2.  

Sachstand Gefahrenabwehrzentrum 

  
 
10.3.  

Sachstand GröNo 

  
 11.  Verschiedenes 
  
 



 
 
 1 . Besichtigung der Leitstelle Norderstedt 

Abfahrt von der Feuerwache 14:30 Uhr 
 
 
 
 
 2 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
 
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Delfs eröffnet um 17:30 Uhr die Sitzung und begrüßt die 
Mitglieder des Ausschusses für Brandschutz, Rettungsdienst und Katastrophenschutz sowie 
den Stadtbrandmeister Dr. Jürgens und die Vertreter der Verwaltung, die Presse und die Zu-
hörer. Er stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
 3 . Genehmigung der Tagesordnung 

 
 
 
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form genehmigt. Als Punkt 11 wird der Tages-
ordnungspunkt Verschiedenes hinzugesetzt. 
- einstimmig - 
 
 
 
 
 4 . Genehmigung der Niederschrift der Sitzung des Ausschusses vom 13.06.2006 

 
 
Die Niederschrift vom 13.06.2006  wird in der vorgelegten Form einstimmig genehmigt. 
 
 
 
 
 
 5 . Einwohnerfragestunde 

 
 
 
Es wurden keine Fragen gestellt. 
 
 



 
 
 6 . Beschlusskontrolle Stand 01.07.2006 

 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 
 
 7 . Anpassung Fahrzeugkonzept 

 
 
Beschluss: einstimmig beschlossen 
 
Der Ausschussvorsitzende regt an, zu prüfen, inwieweit Erdgas betriebene Fahrzeuge be-
schafft werden können. 
 
 
 
 
 8 . Feuerwehrhaus Wittorf 

 
 
 
 
Herr Schulz, Fachbereichsleiter IV, führt aus, dass mittlerweile folgende Kostenschätzung 
feststeht: 
- seitlicher Anbau am jetzigen Gebäude    155.000,-€ 
- Neubau „Schulwäldchen“      235.000,-€ 
 
In den Kosten für den Anbau sind Beträge für die Erweiterung des Sanitärbereiches, für einen 
Raum für Spinde und Gerätschaften sowie ein entsprechend großer Schulungsraum enthalten. 
Die Renovierung des bestehenden Gebäudes würde aus Bauunterunterhaltungsmiteln erfol-
gen. 
 
Der Betrag für den Neubau ist einschließlich aller Nebenkosten wie Außenanlagen und ähnli-
chem und entspricht einem Zweckbau auf heutigem Standard. 
 
Eigenleistungen wären in beiden Varianten noch abzuziehen. 
 
Wie bereits bekantt, wäre die FF Wittorf bereit, den Abriss in Eigenregie zu übernehmen. 
 
- Kenntnisnahme – 
 
Der Ausschuss beschließt einstimmig, dass dieser Punkt erst wieder nach den Haushaltsbera-
tungen auf die Tagesordnung gesetzt wird. Es wird dann eine Aussage von der Verwaltung zu 
einem möglichen Wiederverkaufswert erwartet. 



 
 
 9 . Leitstelle Norderstedt 

 
 
 
 
Die Inbetriebnahme ist für den 01.07.2007 vorgesehen, eine Testphase ist ab Februar geplant. 
Herr Wachholz führt aus, dass die Rechtsabteilungen derzeit noch die Verträge prüfen, in den 
nächsten Wochen werde sowohl der Vertrag zwischen Neumünster und Norderstedt als auch 
zwischen Neumünster und dem Kreis Segeberg unterschrieben werden. 
Das Gespräch mit den Krankenkassen , der Stadt Neumünster und dem Kreis Segeberg findet 
am 30.08.2006 statt. 
 
 
 
 10 . Mitteilungen 

 
 
 
 
 10.1 . Sachstand Vereinbarung Entgelte im Rettungsdienst 

 
 
 
 
Herr Tanneberger äußert sich ärgerlich über das Veralten der Krankenkassen im Rahmen des 
Unterschrift.verfahrens. Bereits im Jahre 2005 habe man sich geeinigt, letzte vereinbarte Än-
derungen (z.B. Miete der Feuerwache) wurde bis Anfang des Jahres eingearbeitet. Im Februar 
wurde die Entgeltvereinbarung bereits von der Stadt unterschrieben an die Krankenkassen 
versandt. Bis zum heutigen Tag war es den Kasen nicht möglich gewesen, die  6 Unterschrif-
ten zusammen zu bekommen. 
 
Der Ausschuss beschließt, das Thema auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung zu setzen. 
 
Anmerkung des Protokollführers: Die Entgeltvereinbarung wurde dem Fachdienst von al-
len Kassen unterschrieben am 30.08.2006 zugesandt. 
 
 
 
 
 10.2 . Sachstand Gefahrenabwehrzentrum 

 
 
 
 
Herr Arend führt dazu aus, dass es für den Bereich Grunderwerb am 27.08.2006 beim Ober-



bürgermeister eine diesbezügliche Besprechung gab. Allein zuständig für die Verkaufsver-
handlungen ist der FD Liegenschaften. Kurzfristig ist erst einmal eine zeitlich befristete Opti-
on  (Grundstückssicherung) zu erreichen. 
 
Für den Bereich  ÖPP wurde Kontakt zur Investitionsbank aufgenommen. In einer vorläufi-
gen Prüfung wurde mitgeteilt, dass die Frage der Machbarkeit in einer Wirtschaftlichkeitsana-
lyse dargestellt wird. Auf der nächsten Sitzung wird das Ergebnis vorgestellt. 
Wenn ÖPP möglich ist, dann wird es eine geeignete Projektbegleitung geben. Wenn ÖPP 
nicht möglich ist, dann müsste bei einem Planungsvolumen von über 500.000,- € europaweit 
ausgeschrieben werden. Bis zur Vergabe des Planungsauftrages wird eine detaillierte Fein-
konzeption erstellt werden. 
 
Herr Wachholz, Fachbeeichsleiter des Fachbereiches II, regt an, dass Streifengänge zum Bei-
spiel durch die Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehren erfolgen, damit die Gebäude nicht so 
dem Vandalismus zum Opfer fallen, wie es bei der Scholtz- Kaserne beobachtet werden 
musste. 
Der Stadtbrandmeister begrüßt diese Idee ausdrücklich. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 10.3 . Sachstand GröNo 

 
 
 
Herr Wachholz führt aus, dass die Verträge Stadt Neumünster - FEK sowie FEK - Notärzte 
Ende des Jahres geschlossen sein werden, so dass ab Ende Januar 2007 eine LNA-Gruppe 
aufgestellt sein wird.  
Herr Dr. Reith dankt ausdrücklich den Bemühungen von Herrn Wachholz und Herrn Tanne-
berger. 
 
- Kenntnisnahme - 
 
 
 
 11 . Verschiedenes 

 
 
 
Der Protokollführer weist auf den 5. Gemeinsamen Sicherheitstag der Polizei und der Feuer-
wehr am verkaufsoffenen Sonntag am 03.09.2006 hin. Um 10:00 Uhr beginnt die Veranstal-
tung mit einem open- air- Gottesdienst mit dem Notfallseelsorger Pastor Rühe, um 11:00 Uhr 
ist offizielle Eröffnung durch  die stellvertretene Stadtpräsidentin Helga Hein und Vertreter 
der Stadt und der Polizei. Danach werden auf dem gesamten Großflecken ca. 260 zum großen 
Teil ehrenamtliche Helfer in 32 Ständen zu Fragen der Sicherheit die Bürger und Bürgerinnen 
informieren. Darüber hinaus wird es laufend auf den Freiflächen zu Sondervorführungen 
kommen. Es wird mit 10.000 Besuchern gerechnet.  
 



 
 
 

 

 

       gez.              gez.  
 (Ausschussvorsitzender)       (Protokollführer) 

 
 

Ende der Sitzung:     


